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L E MATCH DE LA SEMAINE

Le FC Nantes reçoit le Montpellier HSC, pour le compte de la 36ème journée de Ligue 1 Uber Eats. Retrouvez les chiffres 
des deux formations, avant cette 27ème confrontation dans l’élite du football français, dans la Cité des ducs.

LES CHIFFRES

Nantes
Montpellier

17e CLASSEMENT 12e

33 PTS POINTS 44 PTS

6 V  -  15 N  -  14 D BILAN 13 V  -  5 N  -  17 D

D  -  N  -  D -  D  -  N SÉRIE EN COURS D  -  V  -  V  -  D  -  N 

35 buts inscrits   17e ATTAQUE 8e   57 buts inscrits

50 buts encaissés   12e DÉFENSE 17e   58 buts encaissés

8 buts  MOHAMED MEILLEUR BUTEUR WAHI  17 buts

4 passes  BLAS MEILLEUR PASSEUR MAOUASSA  5 passes

LE DERNIER MATCH EN LIGUE 1 - 27ème journée de championnat - 6 mars 2022

69’ Kolo Muani
93’ Geubbels 2-0
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L E MATCH DE LA SEMAINE

LES EFFECTIFS

ENTRAÎNEUR
Michel DER ZAKARIAN

GARDIENS
16  Dimitry BERTAUD
30 Mathis CARVALHO
40 Benjamin LECOMTE
90 Bingourou KAMARA

DÉFENSEURS
3 Issiaga SYLLA
4 Boubakar KOUYATÉ
5 Pedro MENDES
6 Christopher JULLIEN
14 Maxime ESTEVE
15 Mathias SUAREZ
17 Théo SAINTE-LUCE
26 Thibault TAMAS
27 Faitout MAOUASSA
29 Enzo TCHATO
75 Mamadou SAKHO
77 Falaye SACKO

MILIEUX
11 Téji SAVANIER
12 Jordan FERRI
13 Joris CHOTARD
18 Léo LEROY
22 Khalil FAYAD

ATTAQUANTS
7  Arnaud NORDIN
9 Valère GERMAIN
10 Stephy MAVIDIDI
20 Yanis GUERMOUCHE
21 Elye WAHI
28 Beni MAKOUANA
99 Wahbi KHAZRI
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LES ÉCHOS

Bastien Meupiyou à l’Euro U17 ! 
Le sélectionneur national Jean-Luc Vannuchi a convoqué vingt joueurs pour disputer la phase 
finale du 39ème championnat d’Europe U17 de l’UEFA, du 17 mai au 2 juin en Hongrie, dont le jeune 
nantais, Bastien Meupiyou. Placés dans le groupe C, les Tricolores ont entamé leur tournoi mercredi 
dernier face à l’Allemagne, avant de défier aujourd’hui l’Écosse. Dernier rendez-vous de cette phase 
de poules, face au Portugal, mercredi 23 mai. Bonne chance Bastien ! 

Travel FC Nantes : Direction la Sicile !

À l’ image de Patrick et Yannick, fidèles 
supporters des Jaune et Vert, tous deux 
présents à l’Etna, le plus haut volcan actif 
d’Europe, faites rayonner le FC Nantes à travers 
le globe.  Avec qui vous voulez, quand vous 
voulez, envoyez-nous vos photos en utilisant 
le hashtag #TravelFCN sur nos réseaux ou en 
écrivant à travel@fcnantes.com

FC NANTES MAGAZINE 6

Homo ou hétéro, on porte tous le 
même maillot 

Dans le cadre de la journée mondiale contre 
l’homophobie du 17 mai, la Ligue de Football 
Professionnel et les 40 clubs de Ligue 1 Uber 
Eats et de Ligue 2 BKT se sont mobilisés le 
week-end dernier lors de la 35ème journée, pour 
lutter contre l’homophobie sur tous les terrains. 
À l’occasion de la rencontre face au Toulouse 
FC, les maillots des joueurs ont notamment été 
floqués de numéros colorés en arc-en-ciel. 

Maxime Baty et Nicolas Chabot 
entraîneurs des U19N et de la D2F 

Après les nominations de Pierre Aristouy et 
Oswaldo Vizcarrondo dans le staff de l’équipe 
première, Maxime Baty (photo) et Nicolas 
Chabot entraîneront respectivement les U19 
Nationaux et la D2F jusqu’à la fin de saison.

Esports : le FC Nantes qualifié pour
les playoffs 

C’est une première ! La section FIFA du FC 
Nantes Esports, représentée par Yann Cursorr 
et Victor Faucheur, est parvenue à se hisser 
jusqu’à la phase finale du Championnat de 
France eLigue 1 Uber Eats. Au terme d’une 
saison régulière rondement menée, le duo 
aura donc réussi son pari à savoir, atteindre 
les playoffs de la eLigue 1 Uber Eats. Mercredi 
dernier, les Nantais avaient rendez-vous avec 
leur histoire, devant le LOSC eSports au meilleur 
des 7 matches (BO7) avec dans le viseur, une 
place pour les demi-finales. 

Le FC Nantes a rendu hommage à 
Christian Larièpe 

À l’occasion de la rencontre face au RC 
Strasbourg (J34), à La Beaujoire, le FC Nantes 
a rendu hommage à Christian Larièpe, décédé 
le 2 mai 2023 à l’âge de 63 ans. Véritable 
homme tout terrain, Christian Larièpe a assuré 
plusieurs fonctions tout au long de sa carrière, 
notamment au sein de la Maison Jaune : 
Directeur Technique et même un court intérim 
d’un match sur le banc, après le départ de 
Michel Der Zakarian à la fin août 2008.  

Jade Nassi élue Canarie du Mois by 
Crédit Mutuel en avril ! 

Vous avez désigné Jade Nassi Canarie du Mois 
by Crédit Mutuel pour le mois d’avril ! Avec 
48,99% des voix, Jade NASSI devance Juliette 
Mossard (25,56%) et Mélodie Carré (25,45%). 
La jeune milieu de terrain nantaise se voit 
distinguée pour la première fois de la saison. 
Félicitations Jade ! 



S’ÉQUIPER D’UN SYSTÈME DE TRAITEMENT DE L’EAU C’EST :

VOUS OFFRE 
UNE ANALYSE
DE LA QUALITÉ
DE VOTRE EAU*
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*Test sur la dureté de l’eau (indicateur de la teneur de l’eau    
  en ions, calcium et magnésium).

RENDEZ-VOUS SUR
NOTRE SITE WEB

0 805 29 40 40 

POUR PRENDRE RENDEZ-VOUS 
contactez-nous du lundi au vendredi de 8h à 19h

contact@ppfr.fr4,2/5*

ANALYSE

GRATUITE *

PRENDRE SOIN
de sa santé en
buvant une
eau saine.

PROLONGER
la durée de vie
de ses appareils 
électroménagers.

PROTÉGER
sa peau contre
les agressions
liées au calcaire.



Sortie n°47 Porte de Vertou
ZAC des Grands Chataigniers
44120 VERTOU
02 40 80 39 29

8 rue Rosenberg
ZAC de la Lorie
44800 SAINT HERBLAIN
02 40 85 43 64

229 rue Louis Bréguet
ZI de l’Aubinière
44152 ANCENIS
02 40 96 40 96

artisansartipole.fr

 Pour vos projets en rénovation ou construction,

faîtes appel à un artisan Artipôle 

Véritables sourceS d’inspiration,
prenez rendez-vous dans l’une de nos salles expo
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ACADÉMIE

U19 NATIONAUX
Montpellier HSC – FC Nantes en quarts de 
finale du Championnat de France

Deuxièmes du groupe C (55 pts) derrière 
Angers SCO (57 pts), les Jaune et Vert sont 
donc parvenus à se hisser vers cette phase 
finale 2022-2023 ! Éprouvés en début de saison 
par leur participation à la Youth League, 
l’équivalent de la Ligue des Champions U19, les 
Canaris ont mis du temps à bien rentrer dans 
leur championnat. Après une deuxième partie 
de saison plus qu’intéressante et des matches 
couperets remportés face à des adversaires 
directs, les jeunes nantais ont su tirer leur 
épingle du jeu sur cette fin de saison.

Pierre Aristouy ayant aujourd’hui la charge de 
l’équipe professionnelle à l’occasion de cette 
fin de saison sportive, c’est à présent Maxime 

Direction les phases finales 
pour les U19 Nationaux !

Le week-end dernier, les U19 Nationaux du FC Nantes ont validé leur qualification pour les 
phases finales du Championnat de France, au contraire des U17, pour qui, la saison s’arrête ici. 

On fait le point !

Baty qui est à la tête des jeunes Nantais. Il a 
d’ailleurs officié à l’occasion de la dernière 
sortie de la phase régulière la semaine passée, 
sur la pelouse du Mans FC. Avec à la clé, un 
succès (1-0).

Le rendez-vous est pris, pour ce premier tour 
des playoffs, équivalant aux quarts de finale. 
Les Jaune et Vert iront défier le Montpellier HSC, 
ce dimanche (15h), dans l’Hérault.

LE PROGRAMME

• Quarts de finale : Montpellier HSC – FC Nantes, 
dimanche 21 mai 2023
• Demi-finales : samedi 27 et dimanche 28 mai 
2023 à Orléans (District du Loiret)
• Finale : dimanche 4 juin 2023 à Aurillac (District 
du Cantal

U17 NATIONAUX
Des regrets pour les jeunes nantais…

De leur côté, les joueurs de Francis 
Liaigre, toujours bien placés dans le 
Top 2 du Groupe , ne sont pas parvenus 
à accrocher leur ticket pour les phases 
finales du championnat U17 National…

Victorieux du Mans FC (2-7) pour leur 
ultime match de la saison régulière, 
les Canaris ont donc terminé en 2ème 
position (56 pts, derrière le Stade 
Brestois 29, 61 pts) sans figurer pour 
autant parmi les deux meilleurs 
deuxièmes, tous groupes confondus. 
La saison s’arrête donc ici. Dommage…
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LA DAG

Placé sous le signe de la convivialité et de la solidarité, cet 
événement festif a ainsi réuni plus de 1500 participants 
au départ de la marche (6 km) et de la course pédestre 
(12 km). 

Les bénéfices de cette course hommage au kiné du FC 
Nantes, Philippe Daguillon, ont été reversés aux fonds 
de dotation du CHU de Nantes, service d’oncologie 
pédiatrique. L’édition 2022 a ainsi permis de remettre un 
chèque de 14000 euros pour venir en aide aux enfants 
malades.

LA DAG
14 000 euros reversés !
Fort de son engouement et d’un vif succès, la deuxième édition de LA DAG, programmée en 
septembre 2022, a permis de reverser 14 000 Euros pour le CHU de Nantes. Le chèque a été remis 
mercredi 10 mai au Château de la Poterie à la Chapelle-sur-Erdre en présence des «Amis de DAG», 

des partenaires et bénévoles qui accompagnent l’évènement. Le Mouvement, c’est la Vie ! 

RENDEZ-VOUS EN SEPTEMBRE 2024 !  
Calendrier soutenu oblige dans les mois à venir à la 
Beaujoire, La DAG reviendra l’année prochaine pour une 
troisième édition toujours plus festive. Avec l’aide de la 
Chapelle-sur-Erdre, de la Métropole de Nantes, de la 
Fondation du FC Nantes et de nos nombreux partenaires, 
Les Amis de DAG et l’ensemble des bénévoles – sans qui 
cette course ne serait pas possible - vous remercient 
chaleureusement et vous donne rendez-vous en 
septembre 2024.  
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FÉMININES

La D2F et la R1F ont rendez-vous !
Deux matches, deux enjeux différents et diamétralement opposés pour la D2F et la R1F du FC Nantes, avec le championnat 

et une finale de la Coupe des Pays de la Loire. On vous dit tout.

Tombeuses du FC Metz la semaine dernière en Lorraine (0-1), les Jaunes 
et Vertes sont sorties, pour la première fois de la saison, de la zone 
rouge. Désormais, à deux matches de la fin, les Canaries comptabilisent 
25 points et comptent deux unités d’avance sur l’US Orléans, premier 
relégable. Pour rappel, dans le cadre de la refonte du football féminin la 
saison prochaine et la création d’une D3 notamment, les six dernières 
du groupe A et du groupe B seront reléguées.

Avant-dernier rendez-vous de la saison, le tout dernier au Stade 
Marcel-Saupin, pour les joueuses du nouvel entraîneur, Nicolas Chabot, 
ce dimanche (15h), devant l’US Saint-Malo (9ème). Les coéquipières de 
Charlotte Lorgeré auront à coeur de laisser derrière elles, les Malouines, 
avant une dernière sortie en championnat, le 28 mai prochain sur la 
pelouse du Mans FC. Le money-time est bien engagé, aux Nantaises 
de bien terminer !

D2F, maintenir le cap ! R1F, aller chercher le doublé !

FC NANTES - US SAINT-MALO 
21ème journée de D2F
Dimanche 21 mai - 15h - Stade Marcel-Saupin

FC NANTES - LE MANS FC
Finale - Coupe Pays de la Loire Seniors Féminines
Samedi 27 mai - 14h - Basse-Goulaine

Samedi 27 mai 2023 à Montaigu (Vendée), la réserve féminine du 
FC Nantes s’apprête à disputer une affiche très importante pour le 
compte de la finale de la Coupe Pays de la Loire Seniors Féminines 
ABSOLIS. Les Nantaises, battues la saison passée par Le Mans FC sur 
la pelouse du Montreuil-Juigné (1-3), auront cette fois-ci à coeur de 
mettre la fin sur ce trophée qui leur échappe toujours…

Face à elles cette année, les Canaries retrouveront la formation 
du Mans FC mais cette fois-ci, l’équipe réserve. Les deux équipes 
se connaissent par coeur puisqu’elles évoluent au sein du même 
championnat, en R1F. Ce dernier a été remporté la semaine passée par 
les Nantaises. Le doublé Championnat/Coupe est dans le viseur. Bonne 
chance mesdames !
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Comment s’est déroulée la première semaine 
de travail, avant le match face à Toulouse ? 
J’ai connu une semaine fatigante, avec 
beaucoup de travail. Ce fut une semaine 
studieuse avec pas mal de choses à faire, 
beaucoup de gens à rencontrer. Évidemment 
que la projection est différente sur le week-
end par rapport à ce que je peux connaître 
habituellement. 

Comment fait-on pour s’adapter justement 
à ce changement d’environnement entre les 
U19 et l’équipe professionnelle ?  
Il n’y a pas de mode d’emploi. On fonctionne, 
on reste surtout celui qu’on est, on fait ce qu’on 
sait faire et on fait confiance aux gens qui 
nous entourent. C’est un vrai confort et c’est 
très valorisant de pouvoir rester avec des gens 
autour de nous qui nous sont familiers. 

Quel regard portais-tu sur cette équipe 
nantaise avant d’en prendre la tête la 
semaine passée ? 
Je portais le regard d’une bonne équipe de L1, 
qui pour diverses raisons, a perdu confiance. Je 
n’oublie pas tout ce qu’il s’est passé au cœur de 
l’hiver, avec des matches de Coupe d’Europe, 
de Coupe de France et de championnat. 
Tout ça n’est pas dû au hasard. La suite on la 
connaît, avec des résultats plus compliqués. 
Je pense que personne n’a vu venir ce qu’il 

allait se passer. Sinon, j’ai aussi ce ressenti 
d’une formation avec des joueurs de qualité. 
Maintenant que je les connais un peu mieux, 
ce sont des bons mecs et on va faire en sorte 
de créer une énergie commune pour s’en sortir 
sur les derniers matches. 

Être avec eux au quotidien, c’est aussi mieux 
connaître les hommes… 
Évidemment. Je connaissais le groupe 
de l’extérieur et je n’étais pas rentré dans 
l’intimité de celui-ci jusqu’ici. En vivant avec les 
hommes, on apprend à mieux les connaître 
et on apprend aussi à percevoir avec qui on 
va pouvoir aller à la « guerre » sur les matches 
restant. On essaie également de déceler des 
complicités entre les gens. Je pense qu’il est 
important d’être complice dans cette mission. 

Quels ont été tes premiers mots envers les 
joueurs lors de ta prise de fonction ?  
Je leur ai dit qu’il fallait laver cette erreur et que 
ce n’était pas normal qu’on en soit là. On n’a 
pas le 17ème effectif de France. Je leur ai aussi 

Pierre Aristouy,
Opération maintien !

Ancien joueur du FC Nantes entre 1994 et 2004, formé dans les rangs de la Maison 
Jaune, Pierre Aristouy (43 ans) a succédé à Antoine Kombouaré il y a un peu moins 
de quinze jours sur le banc de l’équipe professionnelle. Celui qui était revenu à 
l’été 2017 en tant qu’entraîneur de l’équipe réserve et qui avait la charge des U19 
Nationaux depuis l’été 2021, entend bien donner son maximum pour que le Club 
se maintienne dans l’élite du football français. À trois journées de la fin, tout reste 

encore possible.

dit que j’allais tout faire pour eux, pour le Club 
surtout. Mais pour cela, j’ai aussi besoin d’eux, 
de leur aide et de leur complicité. Je leur ai 
aussi dit que je ne promettais pas d’y arriver 
mais qu’on allait tout faire pour y arriver. 

As-tu senti le groupe marqué par la situation 
du moment ? 
Dans la transmission des émotions, c’est 
inégal. Évidemment que chacun d’entre eux 
est marqué parce qu’il s’est passé jusqu’ici. 
Après, dans ce que les joueurs dégagent, là, 
c’est inégal. Mais ça, c’est lié au caractère de 
chacun.

Pourquoi avoir dit « oui » à ce poste ? 
J’ai réfléchi une petite heure parce que 
cette décision engageait aussi beaucoup 
de changements. D’autant plus que c’était 
inattendu, pas prévisible. La réflexion n’était 
pas axée sur le fait de m’engager dans cette 
mission. Elle était surtout liée à tout ce qu’on 
évoque depuis tout à l’heure : le changement 
de vie, le changement dans le quotidien. 
L’engagement pour le FC Nantes, il est évident 
et il est le même depuis que je suis revenu, 
il y a six ans. Il a aussi toujours été le même 
durant mes dix années en tant que joueur. Il 
a également toujours été le même lorsque 
j’avais la N2, les U19 et maintenant les pros. 
L’engagement est toujours total. 

“Afficher de la complicité 
dans cette mission.”

ENTRETIEN
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ENTRETIEN

Une heure de réflexion, c’est assez rapide pour 
accepter une telle mission ! 
Si je n’avais pas eu à réfléchir de changement 
brutal de « vie », j’aurais dit oui en trente 
secondes. J’ai accepté cette mission parce que 
je suis un enfant du Club. J’ai passé seize ans ici. 
Ça, c’est la première raison. La deuxième raison, 
c’est parce que j’y crois. Je ne m’aventure pas 
dans quelque chose de « casse-gueule ». J’y 
crois. De par ce que je connais de l’effectif, de 
par la qualité de l’effectif, de par la fraîcheur et 
l’engagement que je vais y mettre... 

Qu’as-tu changé sur le terrain à l’entraînement 
et dans la vie du groupe également ? 
Des petites choses nécessaires selon moi. On 
a notamment passé plus de temps ici (9h-18h) 
avec deux journées complètes. On a réinstauré 
des petites habitudes déjà mises en place 
mais un peu perdues avec l’enchainement des 
matches durant l’hiver. Sur le terrain, chacun 
a sa manière de fonctionner. J’ai aussi des 
idées tactiques mais surtout des idées de 
performances. Je pense que l’entraînement 
est le baromètre de la performance et donc 
j’essaie d’y amener l’intensité nécessaire, 
avec le moins de pauses possibles entre les 
séquences de jeu. Des idées et des principes 
qui sont les miens.

Avec très peu de matches à jouer en cette 
fin de saison, est-ce possible d’instaurer ses 
principes de jeu ? 
Tout ce dont je parle, les joueurs le savent, le 
connaissent. Ils l’ont vécu, ils l’ont expérimenté. 
Ce n’est pas une découverte. Quand on tient 
comme discours aux joueurs, qu’il faut créer 
des connexions, être complice, se bagarrer 
pour les uns pour les autres, être réfléchi. Après, 
ce ne sont que des ajustements, des principes 
sur comment on veut jouer au football, 
comment être efficace pour l’équipe en 
fonction de qui est à notre disposition. Après, 
c’est comment ça peut être efficace pour 
l’équipe. J’essaie d’imprimer ça aux joueurs.  

L’équipe encaissait beaucoup de buts ces 
derniers temps. Est-ce un chantier majeur 
pour aller chercher le maintien ? 
C’est une question d’équilibre, de tout. On ne 
peut pas dissocier l’aspect défensif et l’aspect 
offensif. Plus on va utiliser le ballon, mieux on va 
défendre et plus on sera compact et mieux on 
sera. Il faut aussi caler les situations dans les 

transitions. Il y a pas mal d’aspects du jeu, des 
situations, à expérimenter et à travailler. 

Les joueurs ont aussi besoin de retrouver de la 
confiance devant le but adverse… 
Je prends l’exemple du jour, sur la dernière 
situation dans la séance avec des jeux réduits, 
il n’y avait toujours pas une frappe au but et 
ce, sur deux séquences de dix minutes qui sont 
propices à tenter des frappes. C’était peut-
être le constat d’un manque de spontanéité. 
On a notamment des attaquants qui sont 
d’excellents attaquants, qui savent marquer 
des buts. Quand on est un peu bloqué, on 
fait toujours la petite touche en trop. Il faut 
retrouver la spontanéité. 

C’est important également que les joueurs 
n’aient pas d’appréhension dans les deux 
surface dans cette dernière ligne droite… 
Ça, c’est valable pour tout le monde, de toute 
façon. Quand on est dans une spirale négative, 
je ne connais pas un joueur, pas une équipe 
qui ne perd pas un peu de spontanéité et de 
fraîcheur et ce, partout : devant le but, dans 

le déclenchement d’un pressing. La pire des 
choses, c’est d’hésiter. Il faut lier les hommes, 
ne pas avoir peur. 

As-tu passé quelques appels afin de prendre 
différents conseils pour cette mission ? 
Oui. Auprès de gens qui me sont chers et qui 
ont pu me marquer. Des gens d’ici ? C’est là que 
j’ai passé le plus clair de mon temps, donc… (il 
sourit). 

As-tu également pu discuter avec certains 
joueurs cadres de l’effectif ?  
J’ai  parlé à certains d’entre eux,  oui , 
individuellement. J’aurais aimé avoir plus de 
temps pour voir plus de monde sur la première 
semaine mais il m’a manqué du temps. J’avais 
beaucoup de choses à faire entre les séances 
de travail et tout cette partie organisationnelle 
qui est nouvelle…

Qu’est-ce qui t’a le plus surpris dans cette 
« nouvelle vie » et au sein du groupe ? 
Ma vie personnelle n’a plus rien à voir mais ça 
je le sais, ce n’est pas un problème. Sinon, je 
connais le Club. Dans l’organisation, j’ai modifié 
deux, trois choses parce que c’est mon ressenti. 
Mais il n’y a pas grand-chose qui m’a surpris. 

Est-ce possible de construire quelque chose 
dans le jeu, malgré l’urgence ? 
Je ne peux pas être dans la construction parce 
que l’urgence de prendre des points est là. Il 
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“Tout le monde a son rôle 
à jouer dans cette fin de 

saison.”

“Créer des connexions et 
se bagarrer les uns pour 

les autres.”
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faut des points et donc, gagner des matches. 
Ça ne se fera pas dans le déni de mes idées, 
mes principes. Mais il faut le faire dans une 
version accélérée. Et donc, on ne construit 
pas dans une version accélérée. On répare, 
potentiellement, mais on ne construit pas. 

En quoi est-ce important de rassurer les 
joueurs également ? 
Une équipe de foot, c’est un collectif. Tout 
le monde a son rôle à jouer. Après, il y a 
forcément des garçons plus influents que 
d’autres. Ces garçons-là, il faut qu’ils soient 
bons, performants parce qu’ils entraînent 
tout le monde. Il y a des leaders de vestiaire 
et des leaders de jeu. Ces derniers doivent 
être performants. J’ai surtout réfléchi à les 
mettre dans de bonnes dispositions, que 
ce soit mentalement, techniquement et 
tactiquement. Aujourd’hui, je ne peux pas 
croire qu’un joueur professionnel ne puisse pas 
avoir conscience de ses responsabilités dans 
l’équipe. 

Est-ce que la situation actuelle change 
quelque chose pour toi, sur le plan contractuel 
avec le Club, notamment ? 
Non, je ne me pose pas ces questions. Au 

risque de me répéter, je suis un soldat du Club. 
Aujourd’hui je suis là, j’ai été avec la N2, puis 
avec les U19 sans aucun état d’âme. Je suis ravi 
d’être là, heureux d’être au FC Nantes, heureux 
de faire partie de l’histoire du FC Nantes, dans 
le sens où j’ai pris une part directe en tant 
que joueur et maintenant, comme entraîneur. 
Pour rien au monde, je souhaite que le Club 
ne descende à l’étage inférieur. Toute mon 
énergie sera sur cette mission.

Quel a été le message de la Direction du Club 
lors de ta nommination ? 
J ’a i  reçu un message de conf iance , 
beaucoup de confiance. Ça se traduit 
au quotidien par un accompagnement et 
une présence physique au quotidien. C’est 
agréable. C’était déjà un honneur que le club 
ait pensé à moi et c’est encore plus agréable 
d’être accompagné.  

En plus de Julien Le Pape (préparateur 
physique), Oswaldo Vizcarrondo sera ton 
adjoint ! 
Concernant Oswaldo (Vizcarrondo), c’est un 
choix plus global. On se connaissait peu, on 
se croisait. Mais je pense que nos caractères 
s’accordent plutôt bien et dans l’organisation, 
c’est assez fluide. C’est une bonne idée.» 

Est-ce qu’entraîner un jour en Ligue 1, c’était 
dans tes projets ? 
J’y ai peut-être pensé mais peut-être pas pour 
occuper un poste principal. Après le titre avec 
la N2, ça m’a trotté dans l’esprit. Mais encore 
une fois, pas dans l’idée de prendre un poste 
principal, plus une volonté d’évolution et 
d’intégrer un staff professionnel. Ça ne s’était 
pas fait et ce n’était pas un souci de rester ici, 
à la formation. 

On te sait attaché à la formation au Club, via 
ton parcours de joueur et ton rôle actuel. Est-
ce compliqué de ne peut-être pas pouvoir 
s’appuyer sur eux en cette fin de saison 
déterminante ? 
Je travaille depuis six ans pour ça, pour 
réussir à convaincre les entraîneurs en place 
de s’appuyer sur les jeunes de la formation. 
Ça fait partie de l’ADN du Club et c’est une 
nécessité. Mais comme on le dit toujours, il y a 
des périodes plus propices que d’autres pour 
l’éclosion et le développement de ces garçons. 
Après, si j’avais la conviction que l’un d’entre 
eux puisse avoir suffisamment de moral, de 
caractère, de personnalité, tout en ayant 
des qualités footballistiques pour les quatre 
derniers matches, il serait là. Mais c’est une 
situation particulière quand même.  

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G.

“ J’ai reçu beaucoup de 
confiance de la part de la 

Direction.”

SAMUEL MOUTOUSSAMY AVEC LE 
BRASSARD !

L ’h istoire  ret iendra également 
qu’à l ’occasion de la rencontre 
Toulouse FC - FC Nantes (0-0, J35), le 
premier capitaine du FC Nantes de 
Pierre Aristouy, se nomme Samuel 
Moutoussamy (26 ans). Les deux 
hommes ont notamment évolué 
ensemble lors de de la saison 2017-
2018, avec l’équipe réserve du FCN. Un 
choix fort, justifié en conférence de 
presse : « Il incarne à travers son état 
d’esprit, tout ce que j’attends de tous 
les joueurs. » 



ACADÉMIE

FC NANTES MAGAZINE 18

Accueilli par le Sergent-Chef Emmanuel André, 
sapeur-pompier professionnel, le groupe a 
débuté cette visite par la présentation des 
différents engins présents dans le garage de la 
caserne et prêts à partir en intervention. 

Le véhicule de secours et d’assistance 
aux victimes (VSAV), le véhicule secours 
routier (VSR) ou encore l’échelle pivotante à 
mouvements combinés (EPC) et le véhicule 
poste de commandement (VPC), les jeunes 
nantais ont eu le droit à de nombreuses 
explications sur l’usage spécifique de chacun 
des véhicules, sur le terrain. Les Canaris ont 
également eu l’opportunité de porter quelques 
outils utilisés au quotidien par les sapeurs-
pompiers en intervention. 

De son côté, le jeune Tylio Jean (milieu de 
terrain) a même eu le privilège d’enfiler la 
combinaison des soldats du feu, utilisée 

Les U18 en visite au
Centre d’incendie de secours

de Carquefou 
Mi-avril, seize joueurs U18 du FC Nantes et leurs accompagnants étaient en visite au cœur du 
Centre d’Incendie de Secours (CIS) de Carquefou, afin d’en apprendre davantage sur le métier 

de sapeur-pompier. 

en intervention lors d’un incendie. Avec à la 
clé également, le droit de grimper quelques 
étages sur une reproduction d’immeuble 
installée dans la cour de la caserne, afin de 
s’entraîner aux différentes manœuvres. 

Le Sergent-Chef Emmanuel André a également 
déployé la grande échelle pivotante à 
mouvements combinés (EPC), d’une hauteur 
de plus de 30 mètres. De quoi impressionner 
les joueurs de l’académie jaune et verte. À la 
suite de cette démonstration, les jeunes ont 
découvert différents endroits clés comme 
le local départs, la salle de musculation, 
le gymnase et enfin le foyer. Avec une 
insistance toute particulière, sur ce dernier. « 
C’est ici qu’on parle de notre vie personnelle 
mais aussi professionnelle. La vie de groupe 
est plus qu’importante et le foyer permet les 
moments conviviaux », explique le Sergent-
Chef Emmanuel André. 

Sapeur-pompier expérimenté, il est également 
revenu sur les nombreux parallèles qui 
existent entre son métier et celui d’un 
footballeur au sein d’un centre de formation. 
« La vie en communauté, l’esprit de famille 
qu’il règne entre nous, l’effort physique, le fait 
de devoir compter les uns sur les autres pour 
avancer, la notion du collectif... Parce que oui, 
individuellement on n’est rien. Alors qu’avec 
les copains, pas de problème pour réaliser de 
grandes choses ! ». Un discours plein de sens 
pour les U18. 

Le FC Nantes tient à remercier le CIS Carquefou 
et tout particulièrement, le Sergent-Chef 
Emmanuel André pour le temps accordé 
envers les jeunes joueurs, ainsi que la qualité 
de son intervention ! 
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AVEC AFD, LOCALISEZ 
L’INVISIBLE !
VOTRE SPÉCIALISTE EN RECHERCHE 
DE FUITES, MAIS PAS QUE...

PARTOUT EN FRANCESINISTRES TRAVAUX MAINTENANCE

09 70 72 39 73
www.groupeafd.com

contact@groupeafd.com
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Pour votre santé, évitez de manger trop gras, trop sucré, trop salé. www.mangerbouger.fr

Traductions : Bacon Lover = Amoureux du bacon ; Potato = Pomme de terre. À partir du 02/05/2023. Durée et quantités limitées.
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Pouvez-vous nous présenter le Crédit Mutuel 
LACO, ainsi que votre secteur d’activité ? 
(nombre de collaborateurs, histoire, siège à 
Nantes,…)  
Banque coopérative et mutualiste, le Crédit 
Mutuel de Loire-Atlantique et du Centre Ouest, 
dont le siège est situé au Champ de Mars à 
Nantes, est l’une des 14 fédérations du groupe 
Crédit Mutuel Alliance Fédérale. Ce sont près 
de 1 700 collaborateurs et 1 100 administrateurs 
sur 145 points de vente au service de nos 730 

Véronique Lutzelschwab :
“Une longue histoire qui traduit 

notre attachement au
FC Nantes”

Banque coopérative ancrée dans son territoire, le Crédit Mutuel de Loire-Atlantique et du Centre Ouest est un fidèle 
partenaire du FC Nantes et ce, depuis plus de 40 ans ! Basé à Nantes, le siège de la fédération est une place forte de la 
Cité des ducs de Bretagne. Entretien avec Véronique Lutzelschwab, Secrétaire Général du Crédit Mutuel LACO, qui revient 

notamment sur le lien qui unit le Club des rives de l’Erdre, à cette institution omniprésente dans l’économie locale. 

000 clients et sociétaires, sur un large secteur 
géographique qui s’étend sur 6 départements 
de Nantes à Brive. 
Fortement  impl iqué dans l ’économie 
régionale compte-tenu de son ancrage fort 
sur les territoires, le Crédit Mutuel de Loire-
Atlantique et du Centre Ouest accompagne les 
particuliers, les professionnels, les agriculteurs 
et les entreprises grâce son Centre d’affaires. 
Il est également très impliqué dans le milieu 
associatif, en tant que partenaire bancaire 
mais aussi en partenariat ou en mécénat. 
Première banque à mission, le Crédit Mutuel 
s’engage en faveur d’une société plus juste 
et plus durable avec des valeurs fortes et la 
volonté de servir ses sociétaires et clients 
au mieux de leurs intérêts en contribuant au 
développement des territoires. 

Le Crédit Mutuel LACO et le FC Nantes, c’est 
plus de 40 ans d’histoire en commun et ça, ce 
n’est pas rien !  
C’est une longue histoire qui traduit notre 
attachement à ce club historique, qui est un 
des marqueurs du territoire, rassemblant tous 
publics et toutes générations autour d’une 
ambition et des valeurs du sport. De plus, le 
« naming » de la tribune Océane illustre bien 
notre lien fort avec le stade de la Beaujoire ! 
Nous sommes également très fiers d’être le 
seul partenaire du FC Nantes présent aux côtés 
de toutes les composantes du club : l’équipe 
professionnelle bien sûr, mais aussi les jeunes 
du centre de formation – une valeur importante 
pour le Crédit Mutuel – et l’équipe féminine, que 
nous encourageons dans leur beau parcours 
! Le développement du sport féminin est en 

effet un axe majeur de nos engagements de 
partenariat dans le domaine sportif. C’est aussi 
pour cette raison que nous sommes heureux 
d’honorer la meilleure joueuse du mois avec le 
trophée de « Canarie du Mois by Crédit Mutuel 
LACO ». 

Quels sont les retours de vos clients et 
collaborateurs sur la partie hospitalité dans 
l’enceinte nantaise, les jours de match ?  
Dans la tribune Crédit Mutuel ou dans l’espace 
VIP de la Beaujoire, nous sommes ravis de 
pouvoir accueillir nos clients et nos partenaires. 
Les bonnes conditions d’accueil sont propices 
aux échanges et à la convivialité, à l’image de 
l’importance que notre Groupe accorde à la 
relation. 

Pour conclure, quel pourrait être votre 
m e s s a g e  d e  s o u t i e n  a u x  j o u e u r s 
professionnels qui devront sûrement se 
battre jusqu’à la dernière journée, pour aller 
chercher leur maintien en Ligue 1 ?  
Même si la situation actuelle est « critique », il ne 
faut pas oublier les bons moments (Coupe 
de France 2022, Coupe d’Europe 2023 et 
notamment face à la Juventus Turin…). Le 
Crédit Mutuel de Loire-Atlantique et du Centre 
Ouest a toujours supporté le FC Nantes, dans 
les bons moments comme dans les périodes 
plus difficiles. Nous comptons sur l’équipe pour 
ne rien lâcher et pour continuer à faire vibrer 
tous ses supporters. Alors, allez les Jaune et 
Vert ! 

PROPOS RECUEILLIS PAR M. G.
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Pierre,  tu participeras dans quelques 
semaines à la Coupe du Monde de para-
natation, à Limoges. Quelle a été ta réaction 
quand tu as appris la nouvelle ?
Ça a été une grande joie, une récompense pour 
tout le travail fourni durant toute la saison. Ce 
sera ma première expérience internationale. 
On a hâte d’y être.

Ton ascension a été fulgurante depuis tes 
débuts en natation. Arrives-tu à réaliser ta 
progression et tout le chemin parcouru ?
Le temps passe très vite mais oui, ça m’arrive 
de me poser et de me rappeler le chemin 
parcouru. Cela m’encourage encore plus pour 
la suite et ça me permet de continuer à viser 
plus haut.

Tu as déménagé il y a quelques mois du côté 
de la Roche sur Yon. Comment s’est passée 
ton intégration au Club ?
Ça a été génial ! C’est un club accueillant, 
familial et ouvert. Ils ont une section handisport 
performante, c’est la raison pour laquelle je les 
ai rejoints. Nous sommes bien entourés et les 
installations sont superbes !

Pierre Rabine
à la Coupe du Monde

Pierre Rabine, athlète handisport participera, fin mai, à sa toute première Coupe du Monde 
de para-natation, à Limoges. Le natif de Nantes, désormais exilé du côté de la Roche sur Yon 
tentera une nouvelle fois de performer et pourquoi pas s’offrir le droit de rêver plus haut. 

Entretien.

La Fondation FC Nantes était présente lors 
d’une de tes compétitions régionales, à 
Nantes. Tu paraissais détendu mais à la fois 
concentré. Comment arrives-tu à gérer la 
pression ?
Évidemment, nous avons nos moments de 
rigolade, notamment entre les courses. Mais on 
sait à quel moment il faut se reconcentrer pour 
performer sur la prochaine course. Et puis avoir 
ses proches à ses côtés, à chaque compétition 
amène du bonheur en plus donc l’envie de 
réussir est plus grande.

La Coupe du Monde dans quelques semaines. 
Un nouveau palier de franchi dans ta carrière ?
Oui, c’est une belle étape, un palier qu’on a eu à 
cœur de franchir et maintenant que l’on y est, il 
faut briller. Ça peut nous amener plus loin, donc 
on est heureux mais nous restons concentrés 
car il reste du travail, tout n’est pas acquis.

Q u e l s  s e r o n t  t e s  o b j e c t i f s  s u r  c e t t e 
compétition ?
Prendre du plaisir, acquérir de l’expérience 
internationale et surtout être attentif car 
l ’exigence est plus élevée. Nous allons 

également essayer de faire les deux minimas 
pour l’Équipe de France et faire des bons 
chronos pour tenter de se qualifier pour les 
Championnats du Monde.

Les portes de l’Équipe de France ne sont pas 
très loin. Un rêve de porter les couleurs de la 
France ?
Oui, totalement. C’est un objectif et ce serait 
une fierté que de les porter. Nous travaillons 
dur au quotidien pour y arriver donc on va tout 
donner pour atteindre cet objectif.

L’objectif des Jeux Paralympiques de Paris 
2024, toujours dans un coin de ta tête ?
Oui, il l’est ! Et ça va débuter par une bonne 
performance à cette Coupe du Monde.

Que pouvons-nous te souhaiter pour la Coupe 
du Monde ?
Du plaisir, des échanges, des rencontres, des 
découvertes et des exploits. 

Suivez toute la préparation de Pierre ainsi que 
sa compétition sur ses réseaux sociaux :
        @pierrerabine
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DU 18 AVRIL AU 22 MAI 2023

Un crédit vous engage et doit être remboursé.  
Vérifiez vos capacités de remboursement avant de vous engager. 
TAEG fixe : 0%. Mensualités de 166€67. Montant total dû : 5000€.  
Exemple pour un crédit accessoire à une vente de 5000€ sur 30 mois(4)(5).

(1) (2) (3) (4) (5) Voir conditions sur but.fr et en magasin.
*Source : Étude comparative INMA STRATMARKETING S.L. 2023 sur un panel de 4500 consommateurs votants.


